



さかえ

さ 最後まで か 課題を持って え 笑顔で取り組む子

縁・花・人を愛する
吉川市立栄小学校

令和7年度
12月号



栄小 HP

〒342-0061
吉川市中央三丁目26-1
048(982)3771

児童数

男子 288名
女子 265名
全校 553名



吉川市教育大綱

家族を 郷土を 愛し 志を立て 凛として生きてゆく

思いやりの心

校長馬場重弘

運動会の日に、前日の大量の雨でぬかるんだ校庭を職員総出で水抜きしていると数名の児童や保護者の方が、水抜きの手伝いに来てくださいました。運動会当日の早朝、本当に忙しい時間にも関わらず、学校のため、みんなのために活動してくださりました。この場をお借りしまして、改めまして御礼申し上げます。私は、こうした思いやりあふれる行動を自然にできるこの学校の児童や保護者のみなさまを誇りに思います。

思いやりに関わるお話として、あるホームページには、次のような作文が寄せられていました。いずれもささやかだけど、とてもさりげない思いやりです。

僕の学年は思いやりのかたまりだ

三年生の時、足の骨の病気がわかつて、四年生で手術をした。学校へ登校すると、カバンや荷物をクラスの友達が、毎日朝も帰りも持ってくれた。五年生で手術した時、いつでもZoomに入れる様に班の子がスタンバイしてくれていた。移動教室の時、僕の歩くペースに合わせてクラスの友達が歩いてくれた。六年生の手術の時には、親友が「手術頑張って」と手紙とプレゼントをくれた。皆のお陰で、僕はこれまで頑張れた。僕も皆さん思いやりを返していきたい。

思いやりの心

「いろいろ大変かもやけど、がんばれよ。」

わすれられない一言だ。ぼくは小さいころに発病した病氣がある。何かあった時にと、ランドセルにヘルプマークをついている。ある朝、上級生に「なんでこのマークつけてるの？」ときかれ、一しゅんとまどった。理由を言うと、この言葉がかえってきた。ぼくはこう言われて、なみだぐんでしまった。何気ない一言のあたたかさがとてもうれしかった。ぼくも思いやりの心をわすれない。

思いやりあふれる行動や一言には、その人の日頃の考え方や行いが表れてくるのだと思います。以前にも、本校の児童が車いすを利用されている方にさりげなくお手伝いを申し出て、その行いに感激した方からお礼の言葉が届いたことがありました。多くの児童が、思いやりの芽を持っていて、ほんの少しの勇気がその芽を花開かせるのではないかと思います。

今年、令和7年（2025年）も、12月4日（木）から12月10日（水）までの1週間を「第77回人権週間」と定め、全国各地で多数のイベントが予定されています。人権尊重の第一歩は思いやりだと考えます。さりげない思いやりの行動が広がる12月にしていきたいと考えます。

引用：清流の国ぎふ 令和6年度「ちょっといい話」岐阜県庁人権施作推進課

<https://www.pref.gifu.lg.jp/page/211253.html>

秋季大運動会【11/1(土)】

前日の雨により、朝5時の段階では校庭のあちこちに水たまりがありました。職員作業に加え、駆け付けてくれた児童と保護者の方々のご協力もあり、予定通り秋季大運動会を開催することができました。ありがとうございました。徒競走、表現、器楽クラブ・バトンクラブによるエキシビション・大玉送りと、保護者・地域の皆様の温かい声援の中、子供たちは練習の成果を存分に發揮することができました。併せて感謝いたします。



表彰集会【11/11(火)】

自分の思いを精一杯表現した作品やコツコツと取り組んだ研究の成果が認められ、各団体より数々の賞状をいただいたことから、表彰集会を行いました。どの児童もキリッとした表情で賞状を受け取っていて、全校の代表としてふさわしい態度でした。受賞、おめでとうございます。



第2回学校運営協議会【11/11(火)】

第2回の学校運営協議会では、2学期の教育活動の紹介、全国・県の学力学習状況調査の結果について説明後、委員の皆様より貴重なご意見をいただきました。今回は給食試食を実施し、本校の児童8名が参加した「吉川市プレゼンテーション大会」のDVDをご覧聴いただきながら喫食しました。



3年生・社会科見学【11/13(木)】

3年生が「JAさいかつ」の見学に行きました。現在、米作りや野菜作りに関する学習をしており、「どれくらいの量が収穫できるのか。」「育て方のコツは何か。」といった質問を交えながら学びを深めることができました。ご多用の中、施設の見学や3年生の質問に對して丁寧にご回答いただき、ありがとうございました。



持久走大会【11/26(水)】

朝もやの中、8時30分に持久走大会を開会しました。11月は3連休が数回あったことや学校閉鎖も重なり、練習期間が大幅に短縮していましたが、子供たちが自分のめあてを達成しようと最後まで一生懸命に走る姿を見届けることができてよかったです。声援のおかげで完走できた児童もたくさんいて、会場全体が温かい雰囲気で包まれていました。



1年生・歯みがき教室【11/28(金)】

歯科衛生士の方々を招いて歯みがき教室を行いました。染め出しだと、みがき残しがたくさん見つかってビックリ。みがきづらく、むし歯になりやすい6歳臼歯を中心にブラッシングのコツを教えていただきました。本日の学習を生かして、丁寧な歯みがきを習慣化するとともに、むし歯予防に努めてほしいです。



12月の行事予定

日	曜	行 事 予 定
1	月	
2	火	全校集会 委員会活動
3	水	
4	木	TK式標準学力検査 縦割り班活動
5	金	5年栄養指導 児童集会
6	土	
7	日	
8	月	6年オンラインブレンディッド授業
9	火	感謝集会 クラブ活動
10	水	5年社会科見学 (中島紺屋・スキップシティ) 3年ブックトーク
11	木	第3回校内授業研究会 校内スピーチ スクールカウンセラー来校
12	金	4年環境学習
13	土	
14	日	
15	月	大掃除週間(19日まで)
16	火	4~6年6時間授業 表彰集会
17	水	おはなししたからばこクリスマス会
18	木	5時間授業
19	金	1・2年4時間授業 給食最終日 3~6年5時間授業 ふれあいデー
20	土	
21	日	
22	月	3時間授業
23	火	3時間授業
24	水	3時間授業 第2学期終業式
25	木	
26	金	冬季休業日 12月25日~1月6日
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	
31	水	
12	月	生活目標 元気よく外遊びをしよう 保健目標 からだをきたえよう

～屋外時計が寄贈されました！！～

秋季大運動会の日にお披露目されたソーラー式の屋外時計。PTA活動の一環であるベルマーク運動で貯めたポイントを活用し、新たに購入していただきました。長きに渡り時計が壊れていて大変不便だったことから、待望の屋外時計がPTAの皆様から寄贈されると、子供たちから「やったー！」という歓喜の声があちこちで上がっていました。学校生活になくてはならない備品を寄贈いただきまして大変ありがとうございました。



・直径70cm
・数字が大きく、遠くからでもよく見えます